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遵行神的旨意系列 

第三讲   神的旨意行在地上如同行在天上 

 

不论你是基督徒，还是非基督徒，你都必须要明白，我们来教会的目的不是为了参加一

些宗教活动，而是要认识神。这才是人生最重要的事。在上两次的信息中，我已经让大家看

到，认识神最主要的途经就是寻求神的旨意，寻求神的道路。为什么要寻求神的旨意呢？因

为我们要行在神的旨意中。只有行神旨意的人才会遇见神，认识神。今天我想跟大家更深入

的思考这个问题。 

如果你尝试过寻求神的旨意，你肯定知道这不是一件容易的事。比如说，你向神祷告，

求问他该如何做决定的时候，神有没有答复你呢？我猜，很多时候神都是沉默的。我们求问

神，但是神却没有给我们任何的答复。这就是困难的所在。所以我说，寻求神的旨意并不是

一件容易的事。正因如此，我们需要深入去探讨这个问题：我们如何才能寻求神的旨意。 

我们一起来看一段经文，马太福音 10章 28-31 节： 

那杀身体不能杀灵魂的，不要怕他们；惟有能把身体和灵魂都灭在地狱里的，正要怕他。

两个麻雀不是卖一分银子吗？若是你们的父不许，一个也不能掉在地上。就是你们的头发也

都被数过了。所以，不要惧怕，你们比许多麻雀还贵重。 

主耶稣鼓励门徒放胆传福音，不要害怕那些迫害、攻击、甚至意图杀害他们的人。主耶

稣提醒我们，不要害怕人，要怕那位能将身体和灵魂都灭在地狱里的神。为什么主耶稣要提

醒门徒不要害怕人的威吓和逼迫呢？第 29节已经告诉我们原因：两个麻雀不是卖一分银子

吗？这是什么意思呢？当时的以色列有很多穷人，他们连麻雀都会捉来吃。市场上也有出售

麻雀的，两个麻雀只卖一分银子，如果你买五只还会有优惠，只要两分银子。所以麻雀很便

宜，是廉价的食物。 

主耶稣对门徒说，如果你们天上的父不允许，一只麻雀也不会掉在地上，你们岂不比麻

雀更加宝贵吗？是的，人当然比麻雀贵重得多了，就算把全世界的麻雀都加起来，还比不上

一个人的生命宝贵。主耶稣对门徒说，如果不是神允许的话，不论你如何捕捉麻雀，一只也

不会掉在地上。如果我们比麻雀更宝贵，神岂不会更加看顾我们吗？如果神不允许，人绝对

不能伤害我们。 

神会如何看顾我们呢？主耶稣告诉我们，我们的每一根头发神都数算过。你能想象神对

我们的照顾是何等的无微不至吗？没有一个人能够知道自己有多少根头发，我们根本没有这

种闲情去数算自己的头发。有些科学家研究过，每个人大约有十万根头发。当然，这是因人

而异，有些人会多些，有些人会少些。我们头发的数目每天都不同，每梳一次头发就会掉几

根，同时间又有新的长出来。 

主耶稣的意思是非常明显的：任何事情——包括苦难、逼迫以及死亡——如果没有经过

神的许可，是不会临到我们的。这一点是非常重要。圣经中最好的一个例子就是约瑟的例子。
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约瑟在年轻时被他的哥哥们卖到埃及，沦为奴隶。约瑟是父亲最宠爱的儿子，因为父亲对他

的偏爱，他的哥哥们就非常妒忌他。他们恨他恨到一个地步，甚至联手对付约瑟，把他卖到

埃及。一个被父亲宠爱的儿子，竟然沦为奴隶，约瑟所经历的痛苦是可想而知的。 

虽然约瑟经历了许多的委曲和苦难，但是后来神帮助了他，使他从一个没有自由的奴隶

变成了埃及的宰相，一夜之间他成了一人之下，万人之上的埃及首相。后来因为全地发生了

大饥荒，约瑟在迦南地的家人因为没有食物，只好下到埃及购买粮食。结果约瑟就跟家人相

遇，他就把全家从迦南接到了埃及。因着约瑟是埃及的宰相，他成了全家人的救星，使他们

不至饿死。 

约瑟的经历是非常神奇的，他以一句话总结了他的经历，他对家人说：我来到埃及，不

是因为你们卖了我，而是神预先派我来，为要保全许多人的性命。 

透过约瑟的经历，我们看到一切的事都掌握在神的手中，如果不是神的允许，约瑟的哥

哥们断不能将他卖到埃及。虽然约瑟的哥哥们是出于恶意将他卖到埃及，但是神有他奇妙的

安排。神借着约瑟哥哥们的手，将约瑟带到埃及，神让约瑟成为奴隶，使他学习谦卑。当时

候到了，神就提升他，使他成为埃及的宰相。这一切奇妙的安排，就是为了要拯救以色列全

家！神的作为是何等奇妙，他向他子民的意念是何等宝贵！ 

约瑟的经历带出一个非常重要的属灵原则，如果你能够掌握这个原则，它将会改变你整

个生命，让你无论在多么恶劣的环境下，都能凡事谢恩。约瑟的经历教导我们，我们所经历

的一切，背后都有神的旨意，我们必须相信神，顺服他的旨意。你现在是否经历很多不愉快

的事情，是否有很多不公平的事情临到你？你要切记，如果不是神的允许，这些事是不会临

到你的。既然这些不好的事临到你，不要怨天尤人，你当寻求神的旨意，好让你能跟神的旨

意配合，这样你才能成为一个蒙福的人。即便现在你不明白神的旨意是什么，只要你相信他，

顺服他的安排，将来你必然会明白神的心意。这就是约瑟的经历，虽然当时他不明白自己为

何被卖到埃及，但因着他对神的顺服和敬畏，最后他终于明白神美好的旨意。 

如果你能够明白这一点，你的内心就会常常喜乐。没有任何事情能夺去你的喜乐。我们

经常会遇到一些不好的事情，比如被人毁谤，被人羞辱，被人欺压，虽然还没有达到像约瑟

那样被卖为奴的地步，我们已经是忿忿不平，心里充满了恼怒。 

那些服待教会的牧师和传道人也同样不能够幸免，他们也会遇到这些不愉快的事。在我

服待主的过程中，我也多次经历人的毁谤和批评。我也学习为这些事来感谢神。我们真的需

要为这些事来感谢神，因为这些事给了我们学习谦卑的机会。神允许这些事情发生，是为了

我们的益处，使我们能在神面前降卑。相反的，如果每个人都称赞你，都尊重你，你会很容

易骄傲的，而骄傲的后果是非常严重的。所以，如果有人批评你，你要感谢神，因为他给了

你学习谦卑的机会。 

我分享这一点，跟马太福音 10章 28-31 节有什么关系呢？当然有关系，马太福音 10章

28-31 节告诉我们一个很重要的真理：没有任何人，或任何事，能超越神的控制范围。第 29

节说：“……若是你们的父不许，一个也不能掉在地上。”留意“不许”这两个字，希腊原文

的意思就是：“未经同意。”（它带有“旨意”的意思，）即是说：“如果不是出于神的旨意，一

个麻雀也不会掉在地上。”一切事情的发生，都必须先经过神的同意。 
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在这里，我们需要问一个问题，如果所有的事情都是按照神的旨意发展，那么，我们为

什么还要寻求神的旨意呢？既然凡事都要按照神的旨意运行，那么即使我们不寻求神的旨意，

我们也没有能力违背神的旨意，不是吗？ 

很多人喜欢问：犹大出卖主耶稣是神安排的吗？如果不是神安排的，犹大有本事出卖主

耶稣吗？既然犹大能够出卖主耶稣，这是不是神允许的呢？当然是神允许的，如果神不允许，

犹大是不能出卖主耶稣的。你觉得不可思议吗？你有没有想过，犹大这样做，其实是成就了

神的旨意？犹大在不知不觉中成就了神的计划，以至主耶稣可以完成救赎我们的工程。 

那么，我们为何还要寻求神的旨意呢？如果神不允许你上大学，你能上吗？当然不能，

纵然你很想，但如果不是神的旨意，你绝对上不成。如果神不允许我工作，那我能找到工作

吗？当然不能！如果神不让我结婚，我能找到对象吗？不可能！如果神不允许，我们就什么

也做不了。 

既然我们不能超越神的旨意，为什么我们还要寻求神的旨意呢？这就是我们今天要探讨

的问题。很多神学家都认为，人是不可能抗拒神的旨意。为什么呢？道理很简单，如果你能

抗拒神的旨意，那么他还是神吗？你岂不是比神还要有能力吗？如果人是不能抗拒神的旨意，

那么我们为何还要花时间去寻求他的旨意呢？不论我们同意，还是不同意，一切事情都会按

照神的旨意发展，为什么我们还要多此一举去寻求神的旨意呢？ 

从前有一位弟兄，他跟家人在香港是经营饮食业的，生意做得很成功，也赚了很多钱。

因为生意太忙碌，他没有时间读圣经，更没有时间参加聚会。在生意蒸蒸日上的同时，他的

属灵生命也每况愈下。他忙到一个地步，甚至没有时间跟家人沟通。因为做生意的压力很大，

他还经常跟家人发生摩擦。他不仅远离了神，家庭也闹得鸡犬不宁。 

后来，他全家移民到加拿大。到了加拿大之后，一切都要重新开始。他没有生意可做，

时间也很充裕，于是又开始参加聚会。他的属灵生命也因此得到了复兴。当他跟神的关系好

起来的时候，他跟妻子、儿女的关系也改善了。到了加拿大以后，因为他没有什么特殊的专

长，所以很长时间他都找不到工作。于是，他就开始计划做餐馆生意。这时，他才刚刚受洗

不久，正在参加教会的圣经培训课程。我们都知道，如果他走这条路的话，很快就又会回到

以往的光景。 

其实，他在圣经培训课程开始前的一个晚上，已经去考察了餐馆的地点位置，并跟业主

谈好了细节。当他告诉我们这个计划时，我们见他的决心这么强，就没有多说什么。我们心

里知道，如果他再次全人投入做生意，他的属灵生命将会再次倒退。所以，我们只好将他交

给神，希望神亲自来教导他。所以，我们祷告神，求神拦阻他的计划。事实上，他已经安排

了很多细节，连临时租约也签订了，一、两个月内就可以进行装修，预备营业。他甚至连餐

馆的招牌都订做好了。 

但是，他万万没有想到，后来出了一些事故，餐馆没有开成，订做好的招牌也派不上用

场。正如圣经所说的，如果不是神允许，没有一件事可以成就﹗既然如此，我们为什么还要

寻求神的旨意呢？寻求神的旨意究竟是什么意思呢？我们当如何寻求神的旨意呢？我们一起

来看一节经文，就是马太福音 6章 10节。这是主耶稣教导门徒的主祷文： 
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愿你的国降临。愿你的旨意行在地上，如同行在天上。 

我们都非常熟悉主祷文，但是很多人未必明白它的意思。主耶稣在这里教导门徒如何祷

告，其中一个祷告项目就是求神的旨意行在地上，如同行在天上。这里说到两件事：神的旨

意行在地上，和神的旨意行在天上。两者是一样的吗？当然不是。正因为是不一样的，所以

我们要祷告，希望有朝一日两者会完全一致。 

神的旨意运行在地上和运行在天上是不同的。我们需要更多地认识两者之间的区别。比

如说：马太福音 10章 29-31 节说到：如果神不允许，一只麻雀，或是一根头发也不会掉在地

上。这是神的旨意行在地上，还是行在天上呢？当然是地上。 

我们首先要了解天上和地上有什么不同？天和地在圣经里，不是指一个领域，而是指两

种不同的生命状态。在地上的生命状态跟在天上的生命状态是全然不同的，而神的旨意在天

上的运作和在地上的运作也是全然不同的。不同到什么地步呢？天明显是高过地。地上的生

命是属于低层次的。刚才我们看到，如果不是神的旨意，一只麻雀也不会掉在地上；如果神

没有允许，我们头上的头发一根也不会掉下来。对我们来说，这已经够不可思议的，其实，

这只是一种低层次的运作。而神的意思是要将这水平提升到跟天上一样。那么天上的又会是

如何呢？ 

地和天有着极大的差距。在约翰福音 3章，主耶稣对尼哥底母说：我跟你说地上的事，

你尚且不能明白，我如何能跟你谈论天上的事呢？同样的，我们刚才所说的地上的事，我相

信对很多人来说，也是不可信的。怎么可能连一根头发掉在地上都得经过神的批准呢？这事

你能明白吗？地上的事已经够难明白的了，如果天和地之间有极大的差距，我们又如何能明

白天上的事呢？ 

很多基督徒既不明白也不相信这个原则，所以每当生活遇到困难的时候，他们就会怨天

尤人。他们还没有认识到，如果神不允许，这些困难是不能临到他们的。可以说，所有发生

在你身上的事，都是神特别为你安排的，你应当感谢他。当困难过去后你就会明白神的心意，

原来神是借着这些困难来造就你，使你得益处。 

所以我希望你能明白，地上和天上有着很大的区别，两者的运作方式是不一样的。地上

所发生的事，如果你已经感到奇妙，那么，当我告诉你天上的事时，你会更难想象。当中的

荣耀、美妙、丰富，不是一、两篇道就可以阐述的。今天我会简单的向大家介绍神的旨意在

地上和天上是如何运作的，两者之间有何区别？ 

刚才我举了一个例子，就是犹大出卖主耶稣。我说到犹大其实是成就了神的旨意，因为

如果不是神的旨意，犹大根本没有本事出卖主耶稣。可能你认为，这是因为神棋高一着，以

致人所做的一切，全在神的意料中。所以，人所行的每一步，表面看来好像是自己的决定，

自己的选择，其实一切都在神的控制中。因为神的智慧远远超过我们。事情是否这么简单呢？

大家都熟悉三国演义，在斗智方面，最有名的就是诸葛亮。他料事如神，敌人所做的一切，

敌人的每一步，他都了如指掌。 

就拿火烧赤壁作为例子，当曹操的水兵一路南下攻打刘备和孙权的联军时，诸葛亮想到

要用火来烧毁曹操的舰队。这么多船，怎么烧呢？诸葛亮想到了一个办法，就是让曹操的船
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只，一只一只的用铁链锁在一起。这样当火一来，船就跑不掉了。于是他就派自己的大将诈

降，因曹操的军队是北方军，不习惯在南方打水战，被海浪抛得晕头转向。这诈降大将向曹

操献策，说：如果将所有的船只串连一起，船只就不会被波浪抛得那么利害。当然，曹操这

边也有智囊团，他们也考虑到如果敌方用火攻，又如何能抗敌呢？而这诈降大将就指出现在

吹的是西风，如果敌人用火攻，只会烧了他们自己。最后曹操就采纳了他的建议。就这样，

诸葛亮的计划就万事俱备，只欠东风。诸葛亮心里有数，他已经计算出，知道某日，必有东

风。最后他终于将曹操的水师烧个片甲不留。 

试想想，曹操采用连环船的策略，是不是他自己的选择呢？当然是，因为没有人可以勉

强他这样做。诸葛亮是如何成功的呢？他是利用了敌人的决定来成就自己的计划。这就是诸

葛亮的高明之处。就如下棋，一个象棋高手可以利用对手的每一步棋来达到自己的目的。这

就是地上所发生的事情。 

犹大出卖主耶稣，是出于自己的选择，虽然如此，他最终却成就了神的计划。但这是不

是说犹大的用意是想成就神的旨意？当然不是。是神利用了犹大错误的决定来成就神的旨意。

这就是天与地的分别。很多人以为，因为神不喜欢犹大，所以故意安排他来出卖主耶稣，这

样神就可以定犹大的罪。这是人的想法，不是圣经的意思。神没有勉强犹大出卖主耶稣，这

完全是出于犹大的选择。 

在地上，不论你如何的变，也逃不出神的主权。犹大原本是听从魔鬼的声音，决定出卖

主耶稣，但最终他还是成就了神的旨意。遗憾的是，犹大的出发点不是为了遵行神的旨意，

只不过是神的智慧远高过他，以致他所做的一切都逃不出神的手掌。当然，神绝对有能力勉

强我们行他的旨意，但这不是他愿意的。因为遵行神的旨意必须发自内心，这才有属灵的价

值，才是神所喜悦的。 

神渴望他的旨意行在地上如同行在天上，因为遵行神的旨意必须发自内心，不能出于勉

强，也不是表面功夫。比如说，你去教会参加聚会，听讲道，是否出自内心的选择？你是否

真的很想很想参加聚会，听神的话语？我想很少人会这么热切地想参加聚会。很多人去教会

都是出于无奈，因为已经受洗成了基督徒，所以每个星期天都必须参加聚会。但是，如果不

是发自内心的选择，参加聚会是没有益处的。神要看的是我们的心，我们的心非常重要。很

多人虽然参加聚会，但是他们的心却在云游四海，盘算着聚会结束后该做些什么。如果你的

里外不一致，你认为神会接纳吗？ 

为什么神要他的旨意行在地上如同行在天上呢？因为只有发自内心所做的事情才有属灵

的价值，才会被神接纳。今天，我要大家明白一个要点，就是神看人是看人的心，不是看你

的外在表现。不是看你有没有参加聚会，有没有按时读经、祷告。神要看的是你内心的状态，

看你是否乐意遵行神的旨意。这才是神要看的，这就是天上和地上的区别。 

圣经不断的呼吁我们要离开地上的事，因为地上的事是低层次的，神要我们按照天上的

方式来生活。天上的特征，就是以真诚的心来行事为人，不论是待人还是待神。神不想看我

们的表面功夫，他要看我们的内心。所以，圣经经常强调“心”这个字。比如说，圣经要我

们从心底里饶恕那些得罪我们的人，我们不只是用口去饶恕对方，更要从心里去饶恕。说到

奉献，圣经也强调要甘心乐意，只有发自内心乐意的奉献，神才会接纳。如果我们的奉献是



 - 6 - 

出于勉强，神是不会喜悦的。总而言之，作为基督徒，我们所做的一切都必须发自内心，(参

考：哥林多后书 9 章 7节；以弗所书 6章 5-7节)这是我们当追求的目标。 

为什么新天新地这么令人向往呢？因为在新天新地里，我们所做的一切都是发自内心的。

你现在所做的每一件事情，能否百分之百发自内心去做呢？每一天我们都要上班，但是有多

少人是真心想上班的？我们有没有全人投入的去工作呢？为什么地上的生活是这么的枯燥无

味呢？正是因为我们都不是甘心乐意的去做，很多事情都是出于无奈才做的。而新天新地就

不同了，我们所做的一切全都发自内心，只有这样我们才会经历真正的喜乐。这就是新天新

地的美丽。 

我们现在所做的很多事情都不是发自内心的。比如说，你跟丈夫或妻子是否真心彼此相

爱呢？很多时候，夫妻会要求对方去做一些事情，比如说：夫妻计划去旅行，丈夫想去北京，

妻子却不同意。于是丈夫就千方百计说服妻子，务要她同意。最后，妻子出于无奈只好答应

了，虽然答应了，却不是发自内心的愿意。这样的旅行会高兴吗？当然不会特别高兴。又比

如说，从小父母就安排我们上学，不管喜欢与否，我们都要上学，都要考试，而且一定要考

得好成绩。你是否甘心乐意，这无关紧要，最重要的是，你要按着父母的意思去做。 

所以我说，我们在地上所做的很多事情，都不是发自内心，不是心甘情愿的。问题是，

我们是否也以这样的心态来遵行神的旨意呢？神不要我们用地上的方式来遵行他的旨意，他

要我们要像在天上般遵行他的旨意。如果你能够到天上走一趟，你就会知道天上是多么幸福

的地方。在新天新地里，你所做的一切事都是发自内心，都是你真正想做的。任何发自内心

去做的事情，我们都会乐在其中；如果不是发自内心，尽管你做了，你也不会感到快乐。 

为什么我们不能以真诚的心去行事为人呢？是什么在限制我们呢？其实，最大的限制或

者障碍就是你自己。比如说：如果你放不下名和利，你就不可能以真诚去行事为人。如果你

不能摆脱别人对你的评价，那么你只好做那些别人可以接受的事，尽管这不是你想做的。我

们都很关注别人对我们的称赞或批评，如果你很看重这些地上的东西，就不可能对自己诚实，

也不可能以真诚待人。所以我说，最大的障碍是你自己，虽然外边的确有很多限制，但是，

如果你不除去内心里的邪恶，你又如何能够以真诚待人呢？所以最终你只会做邪恶的事。幸

好现在有法律限制着你，以致你不敢无恶不做。 

一个人如果想诚实无伪，他的生命必须经历一个惊天动地的改变。而新天新地的美丽之

处就在于每个人所做的每一件事，都是出于真心的。你读启示录的时候，就会发现新天新地

有一个特点，里面的一切都是透明的，就连街道也是透明的。当然，这幅图画是在告诉我们，

在新天新地里，一切的东西都是里外一致的，我们彼此的相处不需要再戴上面具。只有当我

们以真诚相待时，我们才会经历真正的平安。如果你希望内心里有平安，你必须里外一致，

做一个透明人。这就是天上的标准。要成为这样的人，我们必须让神在我们生命里做巨大的

改变工作。 

我是在向大家描绘两种完全不同的生命：地上的生命和天上的生命。如果地上的事情你

尚且不能理解，那么天上的事情你就会更感到不可思议了。圣经告诉我们，神的旨意已经行

在地上，你相信吗？如果你读圣经，如果你留意周围发生的事，特别是基督徒生命改变的见

证，你就会知道，这些事情如果没有神的旨意，是不可能发生的。但这还不是最重要的，因
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为神不只是希望他的旨意行在地上，他不想勉强我们行他的旨意。世人都喜欢勉强别人按照

他们的心意行事，别人喜不喜欢不要紧，重要的是自己的意思成就。神不喜欢这样待我们，

他不会勉强我们行他的旨意。你的家人，你的上司会这样待你，因为他们只关心事情本身，

不关心你。神不是这样的，他是全能的，他根本不需要你来成就他的旨意，他不需要你的奉

献和服侍。如果神希望被服侍，天上有数之不尽的天使随时可以效劳。神要我们遵行他的旨

意，完全是为了我们的好处。 

我们还要思想最后一个问题：我们怎样才能甘心乐意，从心里遵行神的旨意呢？首先，

我们必须认识到神的旨意是多么的美好。当你认识到神的旨意是何等的美善时，你就会非常

渴慕神的旨意。我们来看两节经文，罗马书 12 章 2节： 

不要效法这个世界，只要心意更新而变化，叫你们察验何为神的善良、纯全、可喜悦的

旨意。 

保罗在这里谈到神的旨意。一个人如何才能全心遵行神的旨意呢？他必须明白神的旨意

是美好的。神的旨意有多美好呢？保罗用了三个形容词来形容神的旨意：善良、纯全、可喜

悦的。神的旨意是良善的，是纯全的（即完全、完美的），是令人喜爱的。你能否应同保罗对

神旨意的形容？这是不是你对神的旨意的体会呢？如果你有同样的体会，你就会很乐意遵行

神的旨意。所以认识神和认识神的美善是成正比的，一个真正认识神的人，他也必然知道神

是美善的。那些经常为许多事情忧虑的基督徒，他们还不认识神是美善的。如果你对神有怀

疑，经常质疑神的动机，说明你还不认识他。 

我们如何才能看到神的旨意是善良、纯全、可喜悦的呢？罗马书 12 章 2节说，我们的心

意必须更新变化。一切必须从我们的心开始。我们的心要改变，这样就能够认识神，认识他

的旨意，认识他的美善。我们来看最后一节经文，彼得前书 2 章 3节： 

你们若尝过主恩的滋味，就必如此。 

彼得告诉我们，如果我们尝过主恩的滋味，就会爱慕神的话语。中文的翻译不是很明确。

正确的翻译应该是：“如果你们尝过主的美善……。”我们必须尝尝主的美善，这是圣经给予

我们的邀请，你要亲身去体验神的美善。比如说，如果我告诉你荔枝很好吃，很清甜，这对

你并没有什么特别的帮助。如果你要体会这句话的意思，必须亲自去品尝荔枝的滋味。这样

你才真正知道荔枝是如何的清甜。同样的，圣经邀请我们去品尝神的美善。当你尝过后，你

就会甘心乐意的遵行神的旨意。 

让我总结今天的信息。我们看到寻求神的旨意就是为了要遵行神的旨意。而遵行神的旨

意不是外在的表现，而是心里的事。很多人不明白这一点，因此经常有人问：基督徒可以看

录象吗？基督徒可以唱卡拉 OK吗？你必须要明白，遵守宗教的律法规条不等于是遵行神的旨

意。寻求神的旨意是里面的事，必须是发自我们的内心，而不是表面遵守一些律法规条。 

如果你真的想寻求神的旨意，你必须要有这正确的心态。一切必须从内心开始，你的心

必须改变。圣经告诉我们，神的旨意是善良、纯全、可喜悦的，你要立志去经历神旨意的美

善。当你经历了神的美善后，你就会爱慕他的旨意，甘心乐意跟从神的带领。这样你就是按

照天上的模式来遵行神的旨意了。 
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你要每一天追求这样的心态，求主改变你的心，使你降服在他的旨意下。这样你就会经

历神的带领。正如我所说的，地上发生的每一件事，都有神的旨意。问题是，你是主动的配

合神的旨意，还是无可奈何的成就神的旨意——就好像犹大一样——呢？这才是真正的关键。 

很多人喜欢问：我如何知道神是真的呢？这不是一个学术性的问题，这是经历的问题。

神是否真实不是靠科学实验可以证实的。要知道神是否真实，你必须来到他面前，将自己完

全交给他。你要真诚的对神说：如果你是真实的，那么我会毫无保留的跟随你。如果真的有

一位至善至美的神，你委身跟随他是绝对正确的选择。当然，如果神是不存在的，不论你如

何的寻求，如何的祷告，他也不可能带领你。关键是，你必须以诚实的心向神祷告，如果你

用你的心去寻求神，他必然会让你寻见。这一切是在乎你的选择，神不会勉强你寻求他。如

果你不寻求神的旨意，你就不能品尝神的美善。这将是你永恒的亏损。 

正如刚才我们看到，约瑟虽然经历了许多苦难，他对神始终都充满感谢，因为他知道神

的道路是全然美善的。最后，他果然丰丰富富的经历了神的美善﹗同样的，如果你专心的寻

求神的旨意，遵行他的旨意，你也会像约瑟那样经历神的美善。这样，你就会应同保罗所说

的话：神的旨意的的确确是善良、纯全、可喜悦的。 

 

《完》 
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